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Chers Albégeoises et Albégeois, 

Oh, oh, oh, le temps des fêtes est arrivé, il est temps de glisser sous le sapin le Albé info 

millésime 2023 ! 

Et c’est toujours avec le même plaisir que j’ai pu passer cette année à vos côtés. 

Notre mairie a enfin son nouveau toit : on a remisé les bassines au placard, de nouveaux 

volets ont remplacés les anciens qui avaient fait leur temps, qui ont été confectionnés par 

Rémy Sonntag.  

Cette année, l’Oschterputz a été un grand succès, on a dénombré pas moins de quarante 

participants, un record ! Était-ce pour le barbecue, la bière qui coule à flot, la bonne 

ambiance, le village ? Peut-être un peu pour tout cela… 

 

Merci à tous les villageois qui s’investissent toute l’année pour notre beau village. J’en 

profite aussi pour remercier Yvonne et Christian Riotte, qui nous ont reçu pour notre 

barbecue à l’aérodrome. 

Je remercie aussi mon équipe municipale ainsi qu’Isabelle, notre secrétaire, Guy, notre 

employé communal pour, parait-il, sa dernière année, Sandra, notre agent d’entretien et 

bien sûr Anaïs, notre ATSEM, pour leur travail. 

Merci au comité des fêtes et au club des aînés, qui font un travail formidable (en particulier 

Christiane Dillenseger et Anny Herrbach), la marche d’automne rencontre chaque année un 

plus grand succès, bravo à tous ! 

Enfin, merci aux associations d’Albé pour leur implication et leur travail qui font à chaque 

fois briller notre village. 

 



 

Et j’en profite pour féliciter Albert Heitz pour son magnifique article sur les linteaux d’Albé 

dans l’annuaire 2023 de la Société d’histoire du Val de Villé (voir lieux de vente dans l’article 

de Paulette Hollecker). 

Le repas des aînés se déroulera le 15 janvier 2024 à la salle des fêtes d’Albé, ; encore une 

belle fête en prévision ! 

Enfin, une fois n’est pas coutume je termine mon mot en Alsacien pour vous souhaiter à 

tous et à toutes : 

Güdi winachde und güdi rutsch ins neue jöhr !  

 

Votre Maire, Marie-Line DUCORDEAUX 

" Tournons la page du livre 2023 et entrons gaiement dans cette nouvelle année qui 
s'annonce, 
et déjà des projets se dessinent pour 
chacun d'entre nous. 
Comme chaque année, 2023 a connu 
ses joies et ses peines. Souhaitons une 
année 2024 plus sereine et apaisée. 
 
Notre traditionnelle promenade 
gourmande a connu un vif succès. 664 
participants inscrits, sans compter les 
poussettes et les toutous ! Un record ! 



Les promeneurs ont apprécié 
l'organisation et la convivialité de la 
journée, animée, entre autres par 
une démonstration de labour. 
Un grand merci aux bénévoles qui, 
une fois de plus, ont fait preuve de 
disponibilité et de dévouement pour 
cette sympathique manifestation qui 
ensoleille Albé et valorise notre beau 
village. 
 
 
Le 13 octobre 2024, cette 

promenade automnale connaitra sa 10ème édition. D'ores et déjà nous avons quelques 
réservations de fidèles marcheurs. 
Fin du chapitre 2023. Il ne nous reste plus qu'à vous souhaiter de belles et douces fêtes, 
une bonne année et une excellente santé." 
 
Le Comité des Fêtes 
 

 

 
Pas beaucoup de changements en 2023, 
nos réunions du 2ème jeudi du mois sont 
toujours une fête, un moment de 
bonheur partagé. Nous avons eu la joie 
d’accueillir deux nouveaux membres : 
Colette Petit et Josiane Bauer. Et comme 
l’année dernière les enfants de l’école 
maternelle sont venus nous rendre visite 
à l’occasion de la St Nicolas. Ce dernier 
est arrivé les bras chargés de friandises 
et a gâté les petits et les grands. 
En 2024 nous aurons le plaisir de fêter le 
40ème anniversaire du club. En effet, il a 
été créé à l’initiative de la municipalité 
avec le maire Bauer Gilbert le 26 mai 
1984. Le comité se composait de Ulrich 
Lucienne, présidente, Schwab Hélène 
vice-présidente, Pierrat André secrétaire, 
Bauer Julienne secrétaire adjointe, 
Kubler Marcel trésorier, Watt Alice 



trésorière adjointe et Wilhelm Joséphine membre assesseur. 
 
Les membres du club de l’Erlenbach, au nombre de 21, vous souhaitent du fond du cœur 
une très bonne année 2024 et une excellente santé à vous et à tous ceux que vous aimez. 
  

Ça y est, encore une année de passée, la désillusion d’une vie tranquille me dit qu’il est 

temps de rendre hommage à l’imagination pour produire un rendu pour le « dorfblattel » ; 

pour le Albé-info. 

En cette fin novembre, les Caf’thés sont en plein travail d’écriture des sketchs. Ce qui 

monopolise grandement nos faibles réserves neurologiques ! Mais point s’en faut, il s’agit 

également de s’atteler à un autre ouvrage, celui qui fait que vous êtes en train de lire ou de 

subir, voire de vous délecter de ces modestes lignes. Qui je le souhaite sont une douce 

sucrerie pour l’esprit. 

Mais il est difficile pour mon être relativement complexe de m’atteler, sans chevaux, à la 

tâche. En effet, la consultation quasi journalière de mon smartphone, assis sur mon trône, 

vient de m’apprendre le décès de Karl Tremblay. 

Chanteur du groupe des Cowboys Fringants. Fauché dans sa quarante-septième année par 

un satané cancer. 

Figure Québécoise engagé dans la défense de sa patrie et de notre planète.  

Une carrure, une chevelure, une barbe, un ours humaniste engagé pour la Nature et ce qui 

reste d’humanité dans notre espèce. Une sorte d’Alsacien (Québécois) écolo-gauchiste mais 

qui vit de l’autre côté de l’Atlantique.  

Je me surprends à être peiné. Je ne m’autorise pas à pleurer sa disparition par respect pour 

ses proches qui souffrent, je ne me sens pas légitime dans cette peine, alors qu’elle est bien 

soit présente. 

(J’écris, en écoutant, sur mon smartphone ; et je ne suis pas sur mon cabinet d’aisance car 

avec l’ordinateur c’est compliqué ; un mix de leurs albums, mais soudain, la sélection 

aléatoire, me passe un titre du groupe la rue Kétanou : Le capitaine de la barrique).  

Et me voilà, momentanément, guéri de ma peine, les notes harmoniques de l’accordéon me 

remettent à ma place d’Albégeois heureux et souriant.  

Alors je souris et écris : 

Les années précédentes, pour trouver l’inspiration, je me laissais envoûter par les vapeurs 

tourbés d’un fameux Lagavulin de seize ans d’âge et les mots venaient, mais il a pris 24 

euros en deux ans au Super U. Ma/mes bourse(s) s’en voi(en)t interdite(s) et ne peu(ven)t 

plus le filtrer ! 



Soit…, je garde la tête haute et me rabats sur un Bowmore. J’inspire grandement et regarde 

autour de moi…. 

Ça y est j’ai trouvé, l’inspiration est là, sous mes yeux, dans un coin ! Allez c’est parti, place 

au récit ! 

Récit : 

Cette année je n’ai pas besoin de broder un récit autour d’un napperon de néant. 

En effet, le covid s’est retiré tel un pholcus, sur la pointe des pieds.  

Tel un pholcus, il n’est jamais très loin, tapis dans un coin à l’affût. 

Mon petit garçon dit : « Papa, c’est quoi cette araignée qui vole » ? En effet cette araignée a 

une toile si fine qu’elle semble suspendue dans les airs.  

Je lui réponds : « C’est un pholcus mâle, on pourrait lui donner un prénom » !? 

Mon épouse prend soudainement la parole (eh oui messieurs, depuis le déploiement du 

féminisme, les femmes sont d’un toupet…bref), elle dit : « On ferait mieux de la mettre 

dehors » ! 

Je lui dis : « N’ayant eu aucun précédent avec cet être, je ne vais pas donner suite » !  

Notre cher Gustave met instantanément fin à notre échange en déclarant : « Gilberte ! On 

va l’appeler Gilberte » ! 

Je lui dis : « Ça ne va pas c’est un mâle ».  

Il me répond : « Moi je veux l’appeler Gilberte ». Peut-on en vouloir à un enfant qui a vu le 

jour pendant la naissance du pronom personnel « iel » de ne savoir genrer un prénom… ? 

Depuis nous observons notre belle Gilberte presque quotidiennement. Elle se délecte de 

coccinelles et nous observe dans notre quotidien. Et ce soir, elle me permet de broder une 

toile pour un napperon de rien. Il est un peu fort ce tourbé d’entrée de gamme ! 

Parlons Caf’thés. 

Cette année, nous avons enfin retrouvé le public. Et les rires nous ont à nouveau galvanisés. 

L’année prochaine, un peu de changement dans le casting.  

Robert notre cher Robert ne foulera pas les planches. Il fait partie de ces rares personnes 

qui sans rien dire, amènent aux sourires et aux rires. 

Sophie et Guilhem prennent une année sabbatique. Dommage, ils commençaient juste à 

cadrer parfaitement dans la moyenne d’âge de la troupe. 

Sinon, Francine, Martine, Elisabeth, Marie-Odile, Dominique, Pascale, Maurice, et Moi 

serons de la partie. 



Mais notre ruche fourmille également de nouvelles recrues : Emma, Flore et Michel seront 

avec nous sur les planches, ça va mettre le feu ! Et Pierre à la technique avec Serge et 

Fredo. 

Sans oublier tou(te)s nos conjoint(e)s qui renforcent les équipes de services et se délectent 

de nos absences pendant les répétitions. 

Si vous souhaitez retrouver la douce chaleur des projecteurs, l’acidité maitrisée des vins de 

schiste, la paire de knack sur son duo de salade suivis d’une farandole de desserts et les 

lendemains paracétamolés ; n’hésitez pas à appeler ma chère et jolie Maman pour réserver 

votre place.  

Cela à partir du 8 janvier entre 18h et 20h au 03 88 57 29 03. 

Pour cette fin d’année, je vous souhaite des libations à n’en plus finir. D’être accoutrés 

comme des hippies avec les yeux rougis. De la simplicité, de la folie, de l’amour, et des rires 

à n’en plus finir, toujours des rires ! 

Belle année à tous.  

David Ledermann, Le président-du-vice ! 

 



 

 

 

Durant l’année 2023, nous avons parcouru les routes du 

Bas-Rhin ainsi que du Haut-Rhin pour vous exposer 

notre char sur le thème de « Coco », un dessin animé 

regroupant squelettes, couleurs et Mexique !  

Notre association s’est mobilisée également dans 

plusieurs manifestations. La dernière fut la soirée 

gauloise, au mois de novembre, que nous avons animée 

au club house de Triembach-au-Val.  

Depuis la rentrée, nous réfléchissons à la création de 

notre char pour l’année 2024. La construction a 

commencé depuis quelques semaines. Nous sommes 

enthousiasmes de vous croiser et de partager avec vous 

notre folie lors de nos défilés :  



Hilsenheim : dimanche 11 février 2024 

Sundhouse : lundi 12 février 2024 

Sélestat : dimanche 18 février 2024 

Rhinau : samedi 24 février 2024 

Colmar : dimanche 3 mars 2024 

A bientôt, pour de nouvelles aventures 

complétement CRAZY ! 

 

« L’année 2022 s’est terminée sur une fausse note : suite aux différences brutales de 

température en décembre (-10), le carrelage de la grande salle s’est décollé. 

Au mois de mars, nous avons entrepris les travaux de réparation qui nous ont pris tout le 

mois, du même coup nous avons rafraichi la salle.  

 

De ce fait, dès le mois 

d’avril, les premières 

locations ont pu être 

faites. Ces locations sont 

nos principales sources de 

revenus, ce sont ces 

dernières qui nous 

permettent de faire face 

aux différentes dépenses 

pour l’entretien du club 

house, du terrain et ses 

abords et les diverses 

réparations. 

 

Au mois de mai, nous avons passé un agréable week-end à Bitche, balade dans le 

« Colorado Alsacien » et visite de la citadelle de Bitche étaient au programme. 

 



La balade d’automne s’est à nouveau 

bien passée. Nous sommes d’autant 

plus satisfaits au vu de l’augmentation 

du nombre de participants. 

Nous rappelons également que, pour les 

sportifs, les entrainements du jeudi soir 

(19h) sont toujours d’actualité. 

Bonnes fêtes de fin d’année à tous ! » 

US ALBE. 

 
L’hiver est à nos portes et avec lui un léger ralentissement de nos activités, fini les 
concours à l ‘extérieur et les séjours animés des vacances d’été. C’est avec nostalgie et non 
sans fierté que nous nous remémorons nos événements de juillet dernier. 
 
Ce ne sont pas moins de 8 couples 
cavalier/cheval qui se sont rendus aux 
championnats de France à Lamotte 
Beuvron, pour concourir en Hunter et en 
Equitation Western. 
Une année de préparation a été nécessaire 
durant laquelle le travail assidu et appliqué 
de chacun  les ont hissé sur le podium. Elle 
fût le témoignage d’une équipe soudée 
dans l’effort mais également dans le 
partage des rires et des joies. 
Toute l’équipe tient à remercier ses coachs, Chloé BOUR et 
Jean Pierre BURGER pour leur enseignement, 
accompagnement et soutien sans qui tout cela n’aurait pas 
été possible. 
Mais également toutes les personnes qui, de prêt ou de 
loin, ont participé à nos différentes manifestations et ainsi 
permis de cofinancer cette aventure qui aura permis de 
confronter nos cavalières au niveau national. 
 
Médaille d’argent pour : 
 
- Célia d’Herbécourt et VERY DOUCE en HUNTER jeune 

cavalier 
- Perrine FIX et COMQUI D’M en HUNTER jeune sénior 
Médaille de bronze pour: 
- Marion ZERR et CIPIERA D’M Z en HUNTER jeune sénior 
Classement en HUNTER: 
- Alizéa D’HERBECOURT et ROADSTER BELLAGIO - 6ème de 

l’épreuve HUNTER jeune cavalier 
- Florie SAVY et DIAMOND’ SPAUL- 28ème de l’épreuve 

HUNTER sénior 



Classement en ÉQUITATION WESTERN 
- Alexandra FRIESS et HEIRLOOMS MABEL- 4ème de l’épreuve HORSMANSHIP 
- Caroline GRABSCH et MILDRED LENA SUE - 14ème de l’épreuve HORSMANSHIP ; 11ème 

en RANCH RIDING et 18ème en RANCH TRAIL 
- Anaëlle FRIESS et HEIRLOOMS MABEL -8ème en RANCH TRAIL et 10ème en TRAIL 

 

Toutes l’équipe d’Equivallée vous souhaite de passer de bonnes fêtes et « au galop » vers 
une    nouvelle année!!!  

 

 
Nous tournons la page de l’année 2023 pour entrer dans cette 
nouvelle année. 

Une année bien chargée avec beaucoup d’activités. 
 
Notre chorale a dit adieu ce printemps à deux de nos membres à 8 jours d’intervalle ;  

- Monsieur Vonderscher Armand puis Monsieur Colling Gilbert 
Nous avons chanté en concert avec la chorale de Steige pour le 150ème anniversaire de 
leur Eglise Ste Marie-Madeleine. 
 
Notre ami choriste Jacquy Wach et son épouse Mithèse qui ont fêté leurs noces d’or nous 
ont invité à partager un moment convivial avec eux. 
 
Nous avons également accueilli une nouvelle soprano, Antoinette, qui est venue renforcer 
nos rangs, par contre notre amie Anne est partie rejoindre son mari à Détroit (USA), nous 
leur souhaitons une bonne continuation. 
 
Comme chaque année, nous avons pris part à la marche d’automne avec la préparation du 
repas au club house avec le foot et le don du sang. 
 
Cette année, ont également eu lieu les Ancolies à Lourdes (rassemblement des chorales 
liturgiques de France et d’outre-mer) ou 8 membres de notre chorale ont participés. Ce fut 
un week-end riche en émotions et en partages. 
 
Nous avons fêté notre patronne Ste Cécile en partageant un repas à la vieille ferme entouré 
du Curé Chilair et du Père Etienne. 
 
Merci pour l’accueil chaleureux que vous nous réservez lors de notre passage, nouveauté 
cette année avec un calendrier. 
 
Tous les membres de la chorale vous souhaitent une très belle année 2024 
Joyeuses fêtes à Tous 
 
          Toujours à votre service 
          La chorale Ste Cécile 



 

La fin de cette année 2023 arrive à grands pas et on vous dresse un bilan. 
Comme chaque année, divers travaux ont été effectués au sein de notre paroisse. 
 
Une nouvelle rampe a été mise en place à la grotte, l’ancienne ayant été écrasée suite à des 
travaux de bûcheronnage juste à côté. 
Une messe a été célébrée le 14 août au soir à la grotte pour inaugurer cette rampe et un 
moment convivial s’en est suivi. 
 
Quelques tuiles ont été remplacées sur le toit de l’église suite à un orage. 
Nous avons accueilli un nouveau membre au Conseil de Fabrique en la personne de Martine 
qui est également lectrice. 
 
Merci à tous ceux qui donnent de leur temps tout au long de l’année au service de notre 
paroisse ainsi qu’à nos généreux donateurs lors de la quête pour l’entretien et le chauffage 
de l’église. 
 
Nous vous souhaitons d’ores et déjà une très belle année 2024 et vous présentons nos 
vœux du bonheur, santé et paix. 
 
            Les membres du Conseil de Fabrique 
 

 

Les collectes de sang programmées pour 
2024 : 
- le 6 février 
- le 2 juillet 
- le 29 octobre 
 
Cette année 153 donneurs, dont 2 
nouveaux se sont présentés lors des 3 
collectes. Bravo et Merci à eux 
Nous avions 163 dons en 2022, 183 en 
2021. 
 
 
Il y a une baisse des dons, hors 2021 ; plusieurs donneurs atteints par l’âge (jusqu’à la veille 
du 71ème anniversaire, ou suite à une maladie) ne peuvent plus donner leur sang, c’est une 
réalité mais il n’y a pas de relève des plus jeunes ! 
 
 
Le don du sang change la vie d’un million de personnes chaque année en France. 

Remise des diplômes 



Nous toutes et tous, donneurs réguliers, 
occasionnels, et surtout les jeunes à partir de 18 
ans, nous devons prendre le temps de donner à 
chaque collecte. Parlez-en autour de vous, en 
famille, entre amis, au travail. 
 
 
Le succès de la marche gourmande se confirme 
d’année en année. L’ambiance est toujours au 
rendez-vous, le soleil aussi. Avec les équipes du 
foot et la chorale, plus de 668 repas ont été 
distribués au club house. 
 
 
Nous comptons encore sur vous toutes et tous pour les collectes de 2024 ; certaines 
maladies du sang ou du système immunitaire ou encore de cancers, nécessitent des 
transfusions sanguines régulières. Au nom des malades, Merci. 
 
Nous vous souhaitons à vous toutes et tous, de belles fêtes de Noël, une très belle année 
2024 et surtout une bonne santé. 

Le comité 
 

 

 

Voici une nouvelle année qui s'achève pour notre 

association, année qui s’est déroulée au rythme 

du montage de buvette avec une première à 

Breitenau et une dernière à Albé pour la 

marche d'Automne. 

Le succès ne se démord pas pour cette 

manifestation où nous apportons notre 

contribution sous forme de fléchage de 

parcours, fourniture et montage de petites tentes, mise en place de cendriers sur le parcours 

(une première cette année) et aides diverses pour l'un ou l'autre membre de l'association. 

 

 

La salle est prête pour les donneurs de la St Valentin 



Un temps fort de cette année a été la sortie 

du 13 mai ou nous avons pu découvrir en 

matinée le Mémorial d'Alsace Moselle à 

Schirmeck qui retrace l'histoire de notre 

belle région Alsace, le repas du midi a été 

pris au restaurant du Col du Donon puis 

direction Abreschwiller pour emprunter le 

petit train forestier. La soirée s'est déroulée 

à l'Auberge de la Vieille Ferme jusque tard 

dans la nuit pour les moins fatigués. 

 

Nous souhaitons à l’ensemble de la population d’Albé de passer une très belle année 2024, 

Le Comité 

LES LINTEAUX DES ANCIENNES MAISONS d’ALBE (suite) 
 
Grâce au minutieux et intéressant travail de notre passionné Albert HEITZ, vous pouvez 
découvrir  la 2e partie de l’article consacré aux linteaux dans l’annuaire 2023 de la SHVV. 
Dans ce numéro vous trouverez les maisons du haut du village ; 
 
  De la Fallbrücke au Stockbrunne : 
 
les rues d’Albéville, de la Chapelle, du Steinacker, de l’Erlenbach, du Sonnenbach, de la 
Fontaine et du Jardin. 
 
A partir des initiales figurant sur les linteaux Albert a recherché la généalogie des occupants 
et nous livre une foule de renseignements. De belles photos viennent agrémenter le tout. 
Une 3e partie figurera dans l’annuaire 2024. 
 
L’annuaire est à votre disposition à la MAIRIE au prix de 18 Euros ou chez Paulette 
HOLLECKER : Tél 06 33 11 54 81. 
 
Si l’histoire et le patrimoine de la Vallée de VILLE vous intéressent, vous pouvez devenir 
adhérents de la SHVV, il suffit de vous adresser à nos déléguées communales ; Mmes 
Marthe VONDERSCHER et Dominique LEDERMANN, ou me joindre. 
 
L’adhésion annuelle est de 18 Euros et comprend le prix de l’annuaire ainsi que la possibilité 
de participer à nos sorties, conférences… 



 
Belles fêtes à tous, 
 
Pour la SHVV, P. Hollecker 
 

 

2023, millésime d’une grande précocité 

La météo estivale juin juillet août aura marqué à nouveau un 

millésime similaire à l’année 2020. 

Cependant les précipitations sont tombées au moment 

opportun afin que la vigne en tire tous les bénéfices pour les 

différents stades de développement du végétal. 

Comme partout en Alsace, la récolte fût conséquente en 

quantité, il faut revenir à l’année 2018 pour observer une 

telle récolte ! 

Les grappes au poids généreux ont garanti des volumes de 

jus conséquents et de belle qualité en général. 

Les vendanges à Albé ont débuté pour le crémant entre le 1er 

et 7 septembre, et pour les AOC Pinot Noir aux alentours du 

20 septembre. 

Une météo clémente, des maturités lentes (Pinot Noir) ont clairement vu des vendanges 

s’étaler pour les vignerons jusqu’au 15 octobre. 

Volume et qualité de vendange, l’ensemble de la filière 

viticole se réjouit du millésime 2023. 

 

La Tournée des Terroirs 

Ce 17 juillet 2023, l’ensemble des vignerons récoltants 

d’Albé ont rejoint les vignerons de Reischfeld et de 

Bernardvillé avec Le soutien du Civa pour participer à la 

première édition de la « Tournée des terroirs ». 

Cette manifestation se déroulait à Reischfeld, différents 

ateliers sur la thématique des Vins de Schiste, Bar à Vin 

animée par les vignerons, DJ, foodtruck tout cela au Pied 

du lieu-dit « Schieferberg» 



500 visiteurs ont pu apprécier cette belle journée qui permis de mieux connaitre nos vins. 

Remerciements 

Aux bénévoles qui donnent de leurs temps pour la promenade d’automne qui s’est déroulée 

le 8 octobre. 

A Madame Marie-Line Ducordeaux, maire D’Albé, et au Conseil Municipal pour la réfection 

d’une partie des chemins dans le vignoble. 

Pour le syndicat viticole, 

Thomas KLEIN 

 

Vers 2024… la recette des Vignerons 

Prenez un verre de Pinot Noir 

Ajoutez ¼ de Bonheur 

Ajoutez ¼ de santé 

Ajoutez ¼ réussite 

Ajoutez ¼ d’amour 

Cuisson : 365 Jours 

A déguster sans modération 

 

La commune d’Albé a l’immense chance et avantage de posséder une des plus charmantes 

places que bon nombre de communes peuvent lui envier. C’est ici, à l’ombre du tilleul planté 

en 1795, que s’érigent l’église paroissiale construite en 1752, une mairie-halle inaugurée en 

1618, de belles habitations en colombages ou en pierre mettant en avant le savoir-faire de 

ses constructeurs. 

Le musée de la vallée de Villé a le privilège d’occuper cette 

place. Cela nous oblige par ailleurs à une prestation soucieuse 

de la préservation et de la transmission de ce patrimoine et de 

son histoire. 

Les équipes à l’œuvre s’y emploient l’année durant. Que ce 

soient les membres du comité, les bénévoles du lundi matin ou 

les sympathisants assurant les permanences et les animations, tous partagent la vocation de 



ces bâtiments : témoignage de la vie de nos anciens mais également outil de promotion 

d’Albé et de la vallée de Villé. 

Après plus de dix années à la tête de l’association, Maurice Kubler a souhaité céder son poste. 

Nous lui sommes reconnaissants pour son investissement durant cette longue période 

ponctuée par les « Albé en habits de lumière » événements majeurs des festivités estivales 

du Centre Alsace. Période également impactée par les années Covid. Maurice a su préserver 

l’outil et les équipes. Merci pour tout cela, merci également de rester actif au sein du comité. 

La distillerie Meyblum a terminé son aménagement et est prête à 

s’ouvrir aux visiteurs. Des alambics sont prêts à fonctionner. 

L’accueil des scolaires a pu redémarrer en 2023, nous avons été 

heureux de pouvoir ouvrir la porte du musée aux élèves de l’école 

d’Albé notamment. Le musée peut modestement participer à la 

sensibilisation des jeunes générations à l’histoire locale pour 

comprendre le présent et penser l’avenir. 

Pour 2024, les projets ne 

manquent pas : il est prévu de 

déplacer l’espace accueil dans le 

corps de garde, ainsi qu’un lifting 

de la muséographie de la maison Héberlé. L’équipe du 

comité a pu s’étoffer par l’arrivée de nouveaux membres. 

Mais il reste de la place pour toutes les personnes intéressées par l’une ou l’autre facette du 

musée. Il est possible de nous contacter via musee@valleedeville.fr. Un nouveau site internet 

devrait d’ici le printemps, mieux présenter le musée et nos actions. 

De beaux projets pour 2024 ! 

Toutes les équipes du musée se joignent à moi pour vous souhaiter une belle année, que vos 

projets aussi se réalisent. N’hésitez pas à franchir le seuil de la porte du musée en 2024. 

Hubert HIHN 
Président 

 

 

Naissances 2023 : 02/2023 : Lou, de Margot et Michel BARTHEL 

            08/2023 : Yann, de Anne-Laure FERNANDEZ et Régis MOUSSET 

             09/2023 : Lyna, de Aude KNECHT et Yann EHRHART 

    

 

Les décès 2023 :  Marie-Thérèse KUHN née FRANTZ le 10 mars 

                Armand VONDERSCHER le 07 avril 

        Alice SCHIEBER épouse SENFT le 30 octobre 

          René WILHELM le 02 novembre 

          Sylvie SCHWOERTZIG le 17 décembre 

 

mailto:musee@valleedeville.fr


Les anniversaires de janvier et février 2024 : 
Janvier :  99 ans : CONREAUX Gabrielle 

                91 ans : GOMMENGINGER Fernand 

         80 ans : HEBERLE Cécile 

 

Février :   95 ans : SONNTAG Cécile 

           86 ans : VETTER Cécile  

 

 

                    

 

Le secrétariat de la mairie sera fermé du 22 décembre 2023 au 07 janvier 2024 inclus. 

Pendant cette période, et en cas d’urgence uniquement vous pouvez joindre : 

Le maire, Marie-Line DUCORDEAUX 03.88.57.09.29. 

Le premier adjoint, Fabien DOLLE : 09.53.18.62.23 

La deuxième adjointe, Christine SENFT : 03.88.57.39.86 

Le troisième adjoint, David BAUER : 09.53.18.32.23. 

       

   

 

 

 85 ans : COLLIN Marthe  

 85 ans : VONDERSCHER Marthe 

 82 ans : ULRICH Louis 

Joyeuses fêtes à vous tous et une excellente année 2024  de la part du 
Conseil Municipal et                        du personnel communal . 

 
 

 
 

Qu’elle soit source de bonne santé, paix et de sérénité pour chacun. 
 



Délibérations : Vous trouverez les délibérations intégrales de 2023 sur le site de la commune 

www.albe.fr rubrique « vie municipale » et « communication ». 

http://www.albe.fr/


Association Forestière de la Vallée de Villé : une association au service des 

propriétaires forestiers privés 

La Vallée de Villé est recouverte à 69 % de forêts, ce qui représente environ 7 650 hectares. Parmi ces 7 

650 hectares, 3 000 hectares (soit 39 %) appartiennent à près de 4 500 propriétaires privés.  

Depuis sa création en 2015, l’Association Forestière de la Vallée de Villé se mobilise pour fédérer les 

propriétaires forestiers de la vallée, favoriser les échanges entre eux et leur apporter des conseils pour 

gérer leurs forêts. Elle regroupe aujourd’hui 90 adhérents dont près de 80 % possèdent une surface 

forestière comprise entre 0 et 5 hectares.  

L’Association bénéficie du soutien de Forestiers d’Alsace (fédération des 10 associations forestières 

alsaciennes) et du Centre Nationale de la Propriété Forestière (CNPF) du Grand Est, ainsi que d’un appui 

de la Communauté de Communes de la Vallée de Villé. Elle dispose également d’une « forêt école » de 2 

hectares située sur le ban communal d’Albé. Cette forêt école est un lieu privilégié pour l’organisation de 

formations forestières. 

Adhérer à l’Association Forestière de la Vallée de Villé vous permet de bénéficier : 

• Des journées de formation et réunions d’information sur des thèmes variés comme la plantation, 

la sylviculture des différentes essences, la récolte de bois, l’amélioration du foncier, etc. ; 

• De conseils techniques pour la gestion de votre forêt et l’organisation de chantiers concertés de 

coupe de bois ; 

• D’une assurance responsabilité civile via le Syndicat des Forestiers Privés d’Alsace à un tarif très 

avantageux. 

Adhérer, c’est aussi rencontrer, échanger et partager avec des propriétaires forestiers locaux et 

passionnés, le tout dans une ambiance conviviale.  

Bulletin d’adhésion à télécharger sur le site de Forestiers d’Alsace : 

http://www.forestiersdalsace.fr/fr/val-de-ville/la-vallee-de-ville.html 

Pour plus de renseignements, vous pouvez contacter Alexandre FRAUENFELDER, technicien CRPF et 

animateur de l’association, au 06.71.57.65.36 ou alexandre.frauenfelder@cnpf.fr 

 

 

 

 

 

 

 

Vendre, acheter ou échanger des parcelles forestières sans frais de notaire 

Depuis 2019, la Collectivité européenne d’Alsace (CeA) a mis en place un dispositif nommé ECIF 

(Echanges et Cessions d’Immeubles Forestiers), une procédure d’échange et de cession de petites 

parcelles forestières (moins de 1,5 hectare et valeur inférieure à 7500 €). Les transactions ne 

nécessitent pas de passer par un notaire car elles sont effectuées par le CeA qui rédige un acte sous 

seing privé. Cette procédure est sans frais pour les propriétaires vendeurs, acquéreurs ou 

échangistes.  

http://www.forestiersdalsace.fr/fr/val-de-ville/la-vallee-de-ville.html
mailto:alexandre.frauenfelder@cnpf.fr


 

 
 

 
Chers habitants de la commune d’Albé 

nous avons souhaité vous rendre 

compte du travail sur notre Canton 

pour votre parfaite information. 

⬧ Lorsqu’on habite dans la vallée de 

Villé, la mobilité sur les routes est 

essentielle, c’est pourquoi, nous 

avons à cœur de sécuriser vos 

déplacements : 

Entre Bassemberg et Breitenau 

(RD439/RD97), nous avons repris les 

enrobés et les bordures sur le giratoire 

(coût des travaux : 43 000 €). 
 

 

Deux ponts ont été réparés à Fouchy 

(RD 739) et Thanvillé (RD 424). Ces 

travaux ont couté 273 600 €. 

 

 

 

Des réparations ponctuelles ont aussi 

eu lieu entre Fouchy et Urbeis sur la RD 

739 (coût des travaux : 56 600 €). 

Le saviez-vous ? 26 agents sont 

chargés d’assurer la sécurité et 

l’entretien des routes pour faciliter les 

accès à notre Canton. 

⬧ Ce que vous avez le droit de 

savoir … 

Collège de Villé : 

Cette année, d'importants travaux 

(près de 2 millions d’euros) ont été 

réalisés par la Collectivité européenne 

d’Alsace (CeA). Le toit a été rénové, 

des salles ont été refaites et un 

ravalement des façades a été réalisé. 

350 panneaux photovoltaïques ont 

également été posés pour répondre aux 

besoins en électricité. 

Dans les 4 collèges de notre Canton, 50 

agents de la Collectivité européenne 

d’Alsace assurent leurs missions au 

bénéfice de vos enfants. 

Soutenir les projets communaux : 

Les moyens des petites communes sont 

limités, aussi à la Collectivité 

européenne d’Alsace, nous avons fait le 

choix d’apporter des aides pour les 

besoins des habitants d’Albé : 

➢ Rénovation du toit de la mairie- 

salle des fêtes 6 184 € 

➢ Travaux de voirie, aménagement 

de trottoirs rue de l'Erlenbach 

6 918 € 

⬧ Nous croyons en l’avenir de notre 

jeunesse ! 

Il avait été demandé par les jeunes ! Il 

fait désormais briller les yeux des 

enfants : le Pump track (terrain à 

bosses) a été réalisé. Nous avons 

subventionné cet investissement à 

hauteur de 40 000 €. 

La Collectivité européenne d’Alsace 

au cœur de votre Canton 
Monique HOULNE – Frédéric BIERRY, conseillers d’Alsace du Canton de Mutzig 



Nous avons aussi soutenu à hauteur de 15 
000 € la rénovation des sièges de la salle 
de spectacle de la Maison des Jeunes 
et de la Culture de Villé (MJC). 

 

 
Nous sommes très investis dans le soutien 
aux festivals de la vallée : 
A Neuve-Eglise, nous soutenons 
Décibulles, festival d’envergure, à hauteur 
de 70 000€ pour son ancrage local et ses 
valeurs liées au développement durable. 
A Saint-Pierre-Bois, les Nuits de Saint-
Gilles sont financées par la Collectivité 
européenne d’Alsace pour 12 871 € (aide à 
l’achat de matériel, et soutien au spectacle). 
Enfin, 2 500 € sont consacrés pour 
« The Word Today » à Saint-Martin. Un 
petit clin d’œil pour ce festival électro   
nommé   dans   la   catégorie 
« affiche de l’année » pour l’édition 2023 des 
Hopl'awards (cérémonie qui récompense les 
actions culturelles alsaciennes). Quelle 
fierté, Bravo ! 
 
 

La proximité, notre priorité ! 
Notre enjeu c’est aussi de rapprocher le 
service public au plus près des habitants. 
Notre collectivité est présente sur 400 
sites en Alsace et notamment pour 
accompagner les plus fragiles. 
6 travailleurs sociaux sont présents sur 
l’antenne de Villé pour répondre aux besoins 
du quotidien (prestations sociales, 
vaccinations infantiles, RSA & 
accompagnement à l’insertion, aide aux 
personnes âgées et handicapées). Prise 
de rendez-vous au centre médico- social : 03 
69 33 22 50 
Comme vous le savez peut-être, nous 
sommes aussi organisés en territoire. Ainsi, 
10 référents techniques sont mobilisés 
pour soutenir les projets des communes. 
Un Digibus pour faciliter l’accès et l’usage 
du numérique : 
300 000 Alsaciens sont en situation 
d’exclusion numérique. Pour y répondre nous 
avons déployé des conseillers numériques 
pour faciliter les démarches en ligne, la prise 
en main de l’outil informatique, la rédaction 
de courriels. Prise de rendez-vous: 03 69 33 
22 50. 

 

 

  

 
Frédéric BIERRY Monique HOULNE 

 
 

     

   

 

 

https://www.google.fr/search?sca_esv=574441619&q=word%2Btoday%2Bnomm%C3%A9%2Bhopl%27awards&spell=1&sa=X&ved=2ahUKEwi-noXf8_-BAxWxaqQEHaVELdkQBSgAegQIBhAB


 

 

 

A La Poste de Villé, 

Faites-vous accompagner pour effectuer vos démarches en ligne. 

 
Découvrez les offres Frances Services : 

• Demandez conseil et prenez rendez-vous avec votre chargé de clientèle pour 

effectuer vos démarches administratives en ligne 

• Bénéficiez gratuitement d’un accès à un ordinateur et à internet en libre-service 

• Réalisez scans et impressions dans le cadre de vos démarches 
 

En plus des services Postaux, retrouvez les services du quotidien à côté de chez vous : 

 

Allocations Familiales, CAF 

Assurance Maladie, AMELI 

Assurance Retraite, Carsat, MSA 

Finances Publiques, DGFIP 

Ministère de l’Intérieur, ANTS 

Ministère de la Justice 

Ma Prime Renov’ et Ma Prime Adapt’ 

Pôle Emploi 

Services et conseils d’inclusion numérique 
 

 

Pour toutes questions, renseignements ou prise de rendez-vous, nous sommes 

joignables par mail ou par téléphone : 

 

 

                     03 88 58 02 42 - ville@france-services.gouv.fr 

 

La Poste 

2A rue du Haut Koenigsbourg 

67220 VILLE 

 
Du Lundi au Vendredi : de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h00 

Samedi de 9h00 à 12h00 

mailto:ville@france-services.gouv.fr


 

 


